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晨报淄博11月11日讯 “双
11”到来，再掀网购高潮。今天
上午，鲁中晨报记者与淄博市邮
政管理局的工作人员到本地快递
企业进行探访获悉，目前全市的
快递企业基本实现流水线智能分
拣，促使快件寄递时效提升。从
今日零点起，本地快递出口量猛
增，三天后为快递进口量高峰期。
市民如果在“双11”期间遭遇快
递难题，可求助邮政管理部门协
调处理。

今天上午，记者在淄博市邮
政管理局的数据监控室看到，液
晶大屏幕正实时记录着“双11”
期间本市各区县快件进出口量的
变化。根据大数据统计，全市各
区县的快件进出口处理总量以张
店区最多，预计今年的快件处理
量将达到近5年来顶峰。

淄博市邮政管理局市场科工
作人员介绍，今年“双11”快递高
峰期将从11月11日持续到11月
18日，高峰期间预计全市主要快
递企业业务总量同比增长40%左
右，能突破1000万件，最高日处
理量有望突破150万件。为了确
保“双11”期间的投递质量，淄博
市邮政管理局成立快递业务旺季
服务保障工作领导小组，指导企
业早谋划、早筹备、早部署，加大
人力物力投入，增加人员1200余
人，在增加车辆频次的基础上额
外增加配送车辆200余辆。主要
快递企业分拨中心均升级自动化
流水线设备，处理速度达到改造

前的3倍以上，为旺季服务保障做
好充分准备。

记者采访中获悉，淄博市邮
政业安全中心加强运行监测，通
过信息系统，随时监测全市各快
递企业旺季运行情况，如有运行
异常，及时向企业和社会发布网
络运行异常消费提示。同时行业
还将生态环保作为今年旺季工作
的一项重要内容，推动包装减量
化、绿色化、可循环。

随后，记者与淄博市邮政管
理局的工作人员来到本市快递企
业进行实地探访，目前全市的快
递企业已基本实现流水线智能分
拣，不仅确保了快递分拣的准确
性，还极大提升了快递寄递时效。
目前，全市共有独立许可的快递
企业39家，分支机构137个，共有

备案快递末端网点834个，每年
的“双11”都是快递业的年内
大考。

本地一家知名快递企业的负
责人介绍，从今天零点起，预计最
近三天快件出口量达到高峰期；
三天后为快递进口量高峰期。值
得注意的是，近五年来，每年“双
11”快件量都在递增，投递时效
也慢慢改善，11日零点抢先下单
的快件订单，今天上午已经在派
送了。“双11”期间，从淄博出货
较多的商品有服装和食品，从外
地进入淄博的货多为服装和日
用品。

如果你在“双11”期间遇到
快递寄递难题，可在上班时间拨
打（0533）7912305求助淄博市邮
政管理局工作人员协调处理。

“双11”淄博快递量峰值将破千万件
快递企业基本实现智能分拣 你的快递正飞速而来

据新华社杭州11月11日
电 11月11日8时55分，正在
手机上查看购物车是否还要
装点啥的杭州徐女士收到了
一条物流信息，显示她在11日
零点下单的运动鞋已经签收，
此时离2019年“双11”正式启
动过去不到9小时。

“血拼”还没结束，包裹已
经抵达。“双11”的第11个年
头，快递物流行业不断发展壮
大，配送效率提升为给消费者
带来更好的体验。

在“双11”推出的最初几
年，快递物流成为严重影响消
费者体验的一块短板，等待时
间长、包裹遭遇“暴力”对待、
遗失率高等问题层出不穷。

然而在今年，11月11日8点
01分，天猫“双11”第一亿个包
裹发出。8小时，刷新纪录。从
2013年以来，同样数量的订单
发货时长已经缩短40个小时。

“四通一达”等中国主要
快递公司还在“双11”前夕宣
布，从11月11日0点起，“长三
角26个城市”互发的“双11”旺
季快件，一经揽收，72小时内
必须送达，否则将按规则给消
费者赔付。这是中国快递公
司首次对“双11”旺季的配送
效率做出公开承诺。

菜鸟方面表示，中国快递

业经过10年峰值历练，具备了
更稳定、高效的服务能力。

国家邮政局市场监管司副
司长边作栋日前表示，预计今
年“双11”高峰期间全行业处理
的邮快件业务量将达到28亿
件。其中，最高日处理量可能
达到5.2亿件，是二季度以来日
常处理量（1.74亿件）的3倍。

“双11”“买得多、送得快”
背后，是快递行业推动物流和
供应链数智化升级，大量预售
商品已经提前下沉，这些订单
近九成都可以当日或次日送
达：在仓内，菜鸟在无锡上线中
国新一代智能仓，超千台机器
人联手发货能力提升60%；客服
上，申通启用全新数字化管理
系统，AI智能客服电话机器人
实现24小时服务机制，持续提
升用户体验；在最后100米，菜
鸟驿站“秒取快递”百城上线，
带来包裹收取进一步提效……

“在快递行业，以往依靠
眼力、体力的工作，如今正交
由机器人操作。”圆通速递副
总裁相峰表示，过去几十年，
中国快递业依靠商业模式的
创新，做到了规模全球第一。
如今，在向“智能+”时代迈进
的过程中，谁的科技创新越
多，谁就占据了快递业竞争的
制高点。

10年历练 中国快递“应考”更从容
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11日上午10点，淄博本地一家快递企业的车间内，流水线智能分
拣机器正在运转。智能分拣作业，促使快件寄递时效明显提升。


